

尾張旭市教育委員会

(令和5年10月)

定例会会議録

尾張旭市教育委員会

尾張旭市教育委員会（10月）定例会会議録

1 日 時 令和5年10月18日（水）午後2時00分

2 場 所 市役所3階 講堂（2）

3 出席者 教育長 河村 晋
委員 山本 真依子
委員 松尾 功
委員 鈴木 厚子
委員 戸原 弘二

4 出席職員 教育部長 山下 昭彦
管理指導主事 伊藤 和由
教育政策課長 田島 祥三
学校教育課長 田中 健一
学校給食センター所長 松原 友雄
生涯学習課長 鈴木 直子
図書館長 三浦 明美
文化スポーツ課長 加藤 剛
文化スポーツ課主幹 周防 康尚
指導主事 松原 幸平

5 従事職員 教育政策課係長 中川 暢顕

6 傍聴者 4名

7 会議に付した事件
なし

	開　会　　午後2時00分
教　育　長	<p>本日の出席者は5名です。定足数に達しておりますので、ただいまから10月定例教育委員会を開催します。</p> <p>今回は、教育委員の任期満了に伴い、伊藤委員が退任され、新たに戸原委員が就任されましたので、よろしくお願ひいたします。後ほど、戸原委員からご挨拶をいただきたいと思いますのでよろしくお願ひいたします。</p> <p>9月までの暑さを忘れそうなくらい涼しくなり、秋の気配を感じる季節となりました。秋に行われるのが、学校では、運動会・体育祭や修学旅行などあります。9月30日に予定していた東栄小学校での運動会は、暑さのため熱中症への対策から、開催を延期しました。今月3日の予備日に開催され、とても清々しい中の開催をすることが出来ました。私も見学に行ってまいりましたが、子どもたちの楽しそうな表情を見る事ができ、とても嬉しく思います。これから実施される学校においても、楽しい思い出となるようにしていただきたいと思います。</p> <p>また、市民祭についても、昨年に引き続き開催されましたが、小学生の金管バンドパレードと中学生の吹奏楽の演奏も行われ、多くの市民の前で披露することができたことは良かったと思います。東中学校の演奏ではアンコールまで行われ、市民の関心の高さをうかがうことが出来ました。市民祭の目玉として実施され、続いていくことを願っております。</p> <p>それでは、議事に入ります前に、10月1日付けで教育委員に就任されました戸原委員から、一言ご挨拶をいただきたいと存じますので、よろしくお願ひします。</p> <p>(戸原委員挨拶)</p> <p>次に、教育委員会事務局から順番に自己紹介をお願いします。</p> <p>(事務局自己紹介)</p> <p>それでは、次第の2「前回会議録の承認について」に入ります。各委</p>

	員は、9月定例会会議録について、訂正等がありましたらお願ひします。
	(無しの声)
	無いようですので、9月定例会会議録は原案どおり承認します。会議録承認の署名を行う委員は、松尾委員を指名しますので、後ほどお願ひします。
	次に、次第の3報告に入ります。事務局から報告をお願いします。
管理指導主事	(資料に基づき説明) ・10月校長会議等について
教育長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。 学校において、インフルエンザが流行しているとの情報がありますが、現在の状況はどうでしょうか。
管理指導主事	現在、2校で学級閉鎖となっています。夏休み明けの9月には小学校で感染者が多くたのですが、現在は、中学校において流行している状況です。
教育長	インフルエンザの対策を十分に進めていって欲しいと思います。よろしくお願いします。
	それでは、次の報告をお願いします。
教育政策課長	(資料に基づき説明) ・後援・推薦行事について ・教育長職務代理者の指名について ・小中学校空調設備の整備について
教育長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。 教育政策課の報告のうち、後援・推薦行事の番号61の事業ですが、「『青年部』謎解きイベント」という実施者の名称も含んだ事業名称で誤りはないのでしょうか。
教育政策課長	後援名義使用許可申請書に記載された催物名のとおりですが、申請者から提出されたチラシでは、謎解きイベント「あさびーを救え」と記載されている状況です。

教 育 長	小中学校空調設備の整備について、整備経過に記載された令和3年度に校舎増築と記載されていますが、空調設備整備との関係はどのようになっているのでしょうか。
教育政策課長	旭小学校、西中学校の校舎を増築した際、空調設備を設置しております。なお、設備設置に当たっては、国の補助を受けて実施した経緯があります。
鈴木委員	学校体育館への空調設備の導入の検討状況はいかがでしょうか。
教育政策課長	令和4年度に学校体育館への空調設備導入調査委託を実施し、導入の適否や整備の方法を調査したところです。現時点で、整備内容や整備年度までは決まっておりません。
鈴木委員	それでは、現時点で来年度に空調設備を導入する予定はないと考えて良いのでしょうか。
教育政策課長	来年度の事業実施に係る予算要求の前段階ですので、現時点で確定的なことは申し上げられませんが、空調設備の設置に当たっては、整備工事を実施する前に設計を実施する必要があるため、少なくとも来年度に空調設備が整備される予定はありません。
山本委員	空調設備を整備した後のことになりますが、機器のメンテナンスについては、どのような予定をされているのでしょうか、適切にメンテナンスを行わないとカビ等が発生し、子どもたちに影響が出るのではないかでしょうか。
教育政策課長	平成29年度を皮切りに、学校の普通教室、特別教室に設置を進めたところですが、設置後のメンテナンスについては、保守とフィルタ一清掃を事業者によって実施しており、清潔を保っています。
教 育 長	学校の空調設備は、設置にも費用が掛かり、保守や光熱水費についても多額の費用が掛かっているところですが、子どもたちのために必要な費用と考えているところです。
	それでは、次の報告をお願いします。
学校教育課長	(資料に基づき説明)

	・水泳指導支援業務委託の今後に係る方針について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
鈴 木 委 員	水泳授業の民間委託については、PTAの会議でも話題になっていました。導入された学校の保護者からは、非常に好意的な意見が出されました。ですが、専門のインストラクターによる指導によって、例えば泳力の向上などの成果が出たのでしょうか。また、学校プールで授業を実施していた時に比べ、移動時間が発生することから、水泳指導の時間が減ることも懸念されますが、どのように対応されたのでしょうか。
指 導 主 事	泳力の向上を定量的に図ることは非常に難しいのですが、私が現地を見学した際には、目に見えて上達していると感じています。また、これまでの教員による指導に比べて、インストラクターを複数配置していたことにより、少人数のグループで集中的に指導ができるおり、子どもたち一人ひとりに対応する時間は増えている状況です。
鈴 木 委 員	学校プールで実施した場合に比べ、移動中に熱中症にかかることがあります。対策はどうなっているのでしょうか。
指 導 主 事	今年度実施した学校では、朝一番にプールの時間を設けて、できる限り涼しい時間に学校を出発していることや水分補給などの対策をとっています。また、悪天候なども考えられますので、予備日を設定するなどの対策をとっています。
戸 原 委 員	民間プールの活用が困難な場合、インストラクターの派遣をすることについても記載されています。民間プールを活用することにより、学校プールの維持管理に係る費用が削減されることや先生方の施設維持管理の負担が減ることになりますが、インストラクターの派遣の場合、泳力の向上のほかにメリットはあるのでしょうか。
指 導 主 事	これまで教員が水泳の指導を行ってきましたが、必ずしも水泳を専門的に学んでいるものではありませんので、専門的に学んでいるインストラクターに指導していただく意義は大きいと思います。特に、小学生については、安全管理を十分に行った上で、子どもたちを安全に水に慣れ

	させることが、子どもたち自身の命を守ることにもつながりますので、重要な点になると思います。
鈴木委員	学校のプールには、防火水槽としての役割もあるとも思いますが、民間プールを活用するようになつたら、今後、学校プールに水は入れないのでしょうか。
指導主事	民間委託を検討する際に、事前に消防署との調整を行っております。その際、消防署からは必ずしも必要ではなく、あらかじめ、利用できないうことが分かっていれば問題ないと回答をもらっています。
教育長	資料の説明の中で、本地原小学校の1年生の授業の実施状況について説明がなかつたようですが、どうなつていますか。
指導主事	本地原小学校の1年生は、2学期に水泳の授業を実施しています。
教育長	同じく説明の中で、一部の保護者から民間プールの施設面の懸念があり、すぐに改善されたとのことですが、改善に係る費用などはどのよう取り扱つたのでしょうか。
指導主事	壁面のはがれなどがあつたと聞いていますが、指摘後に民間事業者の費用で修繕されたと確認しています。
教育長	今後の導入予定校について、それぞれ試行導入を行つた次年度に本格実施とする記載となつてますが、今年度の試行結果を踏まえて、これからの導入は、初年度から本格実施としても良いのではないでしょうか。
学校教育課長	今後、導入校を順次拡大していく方針ですが、学校の位置や交通手段を勘案して、インストラクターを学校へ派遣するケースも想定されることから、各校の初年度は試行実施としています。
教育長	今後、民間委託を実施するに当たり、1校450万円の委託料を見込むという理解で良いのでしょうか。
学校教育課長	児童の人数等によって変動は考えられますが、1校およそ500万円程度を想定しています。
教育長	今回の資料では、来年度は、市内の民間プール施設を委託先として考えているということで良いのでしょうか。

学校教育課長	送迎バスによる移動時間の問題や近隣他市町との競合なども想定されますが、市外の民間プール施設を利用する可能性などもあると考えています。
教 育 長	市内の事業者で、もっと児童を受け入れられるという施設があるとも聞いています。学校の授業の状況や児童の健康などを考えて、拡大を進めています。
教 育 長	4ページに検討組織の設置について記載されていますが、現時点で想定されているのは、外部の方も含めた組織ですか、それとも内部の職員による組織なのでしょうか。
学校教育課長	内部の職員による組織で検討を進めていく予定としています。
教 育 長	ほかに無いようですので、次の報告をおいします。
文化スポーツ課主幹	(資料に基づき説明) ・第38回尾張旭市民ジョギング大会の開催について ・学校ホリデースポーツフェスタの開催について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
	資料に雨天決行と記載されていますが、雪で中止になった例や、大雨になった際に参加者が迷わないような記載にしていただくようにお願いします。また、受付場所が森林公園植物園東門・北門と記載されていますが、受付場所を変更したのでしょうか。
文化スポーツ課主幹	北門駐車場に駐車された参加者のために、北門にも受付を設置することとしました。また、受付は簡易なものとし、参加者に時間を取らせずに受付ができるように考えております。
教 育 長	参加者が迷わないような記載、説明をお願いします。 次に、次第の5、その他に入ります。事務局から説明をお願いいたします。
教育政策課長	(次回定例会日程について説明)
教 育 長	それでは、これをもちまして、10月定例教育委員会を閉会いたします。

	閉会	午後2時46分
	教育長	河村晋
	委員	山本真依子

